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São Sebastião
receberá tecnologia
japonesa para áreas de risco   
Comitiva do Japão apresenta estudo com 
foco na contenção de fl uxo de detritos 
proveniente de chuvas em área de risco. O 
grupo faz parte do programa de coopera-
ção Brasil-Japão. página 16

Empresa joseense
 vai projetar cabine para
o maior avião do mundo  
Líder em inovação nos setores de Defe-
sa e Aeroespacial, a Akaer foi seleciona-
da para desenvolver a cabine pressuri-
zada. Parceria com empresa de energia 
dos EUA foi consolidada durante o Paris 
Air Show. página 10

Caçapava lança
projeto para ampliar
áreas verdes do município
Pomares Urbanos promovem bem-estar e 
conscientização junto aos moradores. Até 
o mês de junho, o Arvorômetro, ferramen-
ta que monitora o número de mudas, con-
tabiliza 1.530 árvores plantadas.  página 02

Embraer divulga relatório
com previsões para o mercado 
nos próximos 20 anos
Empresa estima uma demanda de 
10.500 novos jatos e turboélices com até 
150 assentos até 2044, movimentando 
cerca de US$ 680 bilhões. A China deve 
liderar o crescimento do tráfego de pas-
sageiros. página 02
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A CONCESSÃO DO PARQUE DA 
CIDADE À INICIATIVA PRIVADA
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Projeto apresentado pela Prefeitura de São José dos Campos prevê que a 
empresa vencedora faça grandes investimentos para atrair cada vez mais 

frequentadores, principalmente turistas ao Parque.

AQUABUS AMPLIA 
OPERAÇÃO



RMVALE //EDITORIAL.
A gestão de um dos pontos turísti-

cos mais importantes de São José dos 
Campos está prestes a passar para 
uma empresa privada. Esse modelo 
de concessão já acontece em vários 
parques pelo Brasil. O Meon Jornal 
detalha os principais pontos a serem 
cumpridos pelo vencedor da concor-
rência. Outros parques, como o Vi-
centina Aranha, também passam por 
análise de concessão.

Ainda destacamos nesta edição, vá-
rias ações desenvolvidas pelo municí-
pio durante o mês de junho, em razão 
do Dia Mundial do Meio Ambiente. 
Conhecida como Cidade Amiga das 
Árvores, São José dos Campos man-
tém um Plano Municipal de Arboriza-
ção Urbana e dá um passo histórico 
rumo à neutralidade de Carbono. 

Esta edição traz também as princi-
pais notícias da RMVale, como a con-
quista da Akaer, empresa com sede 
em São José dos Campos, que foi se-
lecionada para desenvolver a cabine 
pressurizada da maior aeronave car-
gueira já produzida no mundo. 

Boa Leitura!
Reinaldo Moreira
Editor-Chefe

/portalmeon

/meoncomunicacao

MEON JORNAL2

Acesse o QR Code e 
veja todas as edições 

do MEON Jornal
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A Embraer divulgou recentemente seu relatório Market 
Outlook 2025, com previsões para o mercado global de 
aviação comercial nos próximos 20 anos. A fabricante 
brasileira estima uma demanda de 10.500 novos jatos e 
turboélices com até 150 assentos até 2044, movimen-
tando cerca de US$ 680 bilhões.

Segundo o estudo, a China liderará o crescimento do 
tráfego de passageiros medido por receita por quilôme-
tro (RPK), com taxa anual de 5,7%. A América do Norte, 
por sua vez, deverá concentrar o maior volume de entre-
gas de jatos, com 2.680 unidades previstas — equiva-
lente a 30,7% da demanda global nessa categoria.

O relatório destaca ainda o papel crescente de frotas 
mistas, combinando aeronaves narrowbody de diferen-
tes portes, como resposta à busca de países por maior 
autonomia estratégica e expansão regional. “As mudan-
ças estruturais da pandemia se mostraram duradouras. 
A demanda por acesso regional continuará a crescer”, 
afirmou Arjan Meijer, CEO da Embraer Aviação Comercial.

Entre os dados mais relevantes, o Market Outlook pre-
vê crescimento anual médio de 3,9% no tráfego global de 
passageiros até 2044, com a Ásia-Pacífi co e a dupla Euro-
pa-América do Norte concentrando 76% da RPK no período.

Previsões em números:
• Novas aeronaves até 2044:
10.500 (8.720 jatos e 1.780 turboélices)
• Valor estimado de mercado: US$ 680 bilhões
Maiores mercados para jatos:
• América do Norte: 30,7%
• Europa/CIS: 22,8%
• China: 17,2%
Maiores mercados para turboélices:
• Ásia-Pacífico: 36%
• América do Norte: 15,7%
• Europa/CIS: 14,6%

Pomares Urbanos é um projeto da Prefeitura de Caçapava 
que tem como objetivo ampliar as áreas verdes da cidade, 
aumentando a cobertura arbórea, sombreamento, promoven-
do bem-estar e conscientização da população. Até o mês de 
junho, o Arvorômetro, ferramenta que monitora o número de 
mudas plantadas, contabiliza 1.530 árvores já plantadas.

As espécies escolhidas são nativas da região, com destaque 
para árvores frutíferas, que contribuem tanto para o equilíbrio 
ecológico quanto para o estímulo à convivência em espaços 
públicos. As ações de plantio já benefi ciaram diversos pontos 
da cidade, como o bairro Maria Elmira, o Parque da Moçota, a 
Rodovia João Amaral Gurgel, bairro Eldorado, Praça da Bandei-
ra e Escola Municipal Durvalina Costa e Silva.

O Arvorômetro é um indicador que acompanha esse cresci-
mento, contabilizando todas as mudas plantadas por meio de 
programas ambientais na cidade. A cada nova ação, esse nú-
mero aumenta, reforçando a importância do reflorestamento 
urbano e da participação coletiva nesse processo.

EMBRAER PROJETA VENDA MUNDIAL DE 
10.500 AERONAVES COMERCIAIS ATÉ 2044

CAÇAPAVA REGISTRA 1.530 
ÁRVORES PLANTADAS PELO 
PROJETO POMARES URBANOS
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JACAREÍ AMPLIA FROTA COM NOVOS 
MICRO-ÔNIBUS CLIMATIZADOS E 
MENOS POLUENTES
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do processo contínuo de modernização do 
transporte coletivo na cidade.

Essa frota atenderá as linhas que fazem 
a conexão entre o Terminal Lucas Noguei-
ra Garcez e os bairros Remédio, Parateí, 
Recanto dos Pássaros, Figueira e Cháca-
ras Guararema. Além disso, os veículos 
farão o atendimento nos bairros Jardim 
Emília, Jardim do Portal, Jardim Novo 
Amanhecer e Pagador Andrade.

Com a entrega dos três novos micro-ônibus, 
Jacareí avança para nove veículos da frota mu-
nicipal climatizada, oferecendo mais conforto 
aos 48 mil passageiros diários do serviço.

O transporte público de Jacareí ganhou 
um reforço desde a segunda quinzena de 
junho, com a chegada de novos micro-ô-
nibus que vão operar nas linhas munici-
pais. Os veículos são equipados com ar-
-condicionado, internet gratuita via wi-fi 
e acessibilidade para pessoas com mobi-
lidade reduzida, além de um novo design 
mais moderno e confortável.

Os novos micro-ônibus também atendem 
ao padrão ambiental Euro 6, que garante 
uma redução de até 80% na emissão de 
poluentes, comparado aos modelos mais 
antigos da frota. Essa iniciativa faz parte 

CAMPOS DO JORDÃO GANHA NOVAS
ATRAÇÕES PARA A TEMPORADA DE INVERNO

eventos, gastronomia, natureza e lazer.
Com a chegada da alta temporada, a 

cidade preparou uma série de novidades 
para encantar moradores e visitantes. 
Além do consagrado Festival de Inverno, 
o município oferece agora novas atrações 

Campos do Jordão é um dos destinos 
mais tradicionais do país durante o inverno. 
Localizada na Serra da Mantiqueira, a cerca 
de 170 km da capital paulista, a cidade se 
transforma em um verdadeiro pólo turístico 
entre os meses de junho e setembro, com 

como roda-gigante, cinema imersivo, par-
que de diversão, restaurante suspenso, 
serpentário e até parque temático. A ro-
da-gigante instalada no Parque Capivari 
tem 30 metros de altura e proporciona 
uma vista panorâmica de pontos icôni-

cos como o Morro do Elefante, a Praça 
do Capivari, o Teleférico, a Paróquia São 
Benedito e o Centro de Memória Ferro-
viária. A atração conta com 16 gôndolas 
e os ingressos custam R$ 45 por pessoa 
e R$ 18 para pets. Crianças até 2 anos 
não pagam e menores de 12 anos devem 
estar acompanhados. 

Além disso, o Parque Capivari inaugurou 
o primeiro cinema metaverso da cidade, 
com sessões imersivas em 360°, com som 
tridimensional e movimento sincronizado. 

Outra opção é o Parque Tarundu, que traz 
um novo teleférico com 600 metros de ex-
tensão sobre as copas das araucárias. 

Uma atração que promete encantar os 
mais curiosos é o serpentário “Animais 
Incríveis e Onde Vivem”. O local oferece-
rá experiências interativas e educativas 
com mais de 36 espécies, entre répteis, 
aracnídeos, insetos e anfíbios — peço-
nhentos e não peçonhentos. 

As novidades reforçam o status de 
Campos do Jordão como principal desti-
no de inverno do estado de São Paulo e 
ampliam as opções de lazer para públi-
cos de todas as idades.
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A Prefeitura de São José dos Campos 
apresentou em 2024, a proposta de 
concessão do Parque Municipal Rober-
to Burle Marx, o Parque da Cidade, um 
dos destinos mais procurados pelas 
famílias joseenses e por turistas que 
visitam o município. A proposta prevê 
concessão por 30 anos.

Antes da iniciativa privada assumir o 
Parque, a Prefeitura fará obras de restau-
ração, como explica Alexandre Blanco, 
secretário de Parceria de Investimentos 
e Projetos Especiais da Prefeitura de São 
José dos Campos. “Toda a fábrica da Te-
celagem Parahyba será restaurada com 
investimento de R$ 125 milhões e será 
construído um Centro de Convenções e 
Eventos. Depois vamos exigir da empre-
sa que vai fazer a gestão o Parque, inves-
timento de R$ 150 milhões em obras di-
retas, como Teatro, e outras melhorias. 
Durante os trinta anos de operação do 
Parque, a empresa deverá investir ou-
tros R$ 350 milhões, sem a necessidade 
de dinheiro público”, garante Blanco.

POR QUE SÃO JOSÉ
OPTOU PELA CONCESSÃO DO

Segundo a Prefeitura, o 
gasto anual é muito alto para 
manter o Parque. De acordo 
com Alexandre Blanco, 
são R$ 4 milhões anuais 
investidos com dinheiro 
público. “Esse valor será 
economizado e poderá ser 
utilizado em outras ações. 
Essa concessão vai impactar 
demais no turismo e mexer 
de maneira positiva com a 
região norte e com o centro 
de São José”, diz o secretário.

O Parque da Cidade continuará tendo 
a entrada gratuita aos frequentadores e 
apenas os serviços disponibilizados pela 
empresa gestora é que serão cobrados, 
ou seja, atrações que poderão ser insta-
ladas no local, como roda gigante, tele-
férico e restaurantes. Quem garante é o 

prefeito Anderson Farias. “Não haverá 
cobrança de entrada. O Parque conti-
nuará sendo um local acessível, mas 
com infraestrutura modernizada e ainda 
mais atrações”, afirmou o prefeito.

De acordo com o prefeito, o vencedor 
do edital deverá ser conhecido ainda em 
2025. “Estamos finalizando a parte buro-
crática. Com o apoio do estado, teremos 
como viabilizar a reforma dos pavilhões. 
Isso é essencial para avançarmos com a 
publicação dos editais e, finalmente, a 
concessão”, explicou o prefeito. 

A empresa vencedora poderá construir 
no local, um centro equestre com hípica 
para eventos e provas, restaurante, novo 
teatro com 902 lugares, museu, Casa do 
Lago, roda gigante, passarelas elevadas, 
teleférico, lanchonete, trilha para cami-
nhada, sala de cinema, lojas, trilhas de 
mountain bike, bóia-cross, stand-up pad-
dle, pistas de ciclismo, arborismo, além da 
utilização do Rio Paraíba.

Outros parques de São José dos Cam-
pos poderão seguir o mesmo modelo de 
concessão. Alexandre Blanco revelou 
que já existe estudo para futura conces-
são do Parque Vicentina Aranha.

PATRIMÔNIO
HISTÓRICO

A concessão do Parque da Cidade, 
que é tombado pelo Condephaat e pelo 
Iphan, vai preservar a diversidade de es-
pécies vegetais e a belíssima paisagem 
composta por jardins, palmeiras impe-
riais, lagos, ilhas artificiais, bosques e 
alamedas. Incluindo os jardins, de auto-
ria de Roberto Burle Marx, e a Residência 
Olivo Gomes, projetada por Rino Levi.

A Tecelagem Parahyba S/A foi fun-
dada em 14 de março de 1925 por um 
grupo de empresários brasileiros e 
portugueses, com o objetivo de fabri-
car tecidos de algodão.

PARQUE DA CIDADE?
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JARDINS DE BURLE MARX

Os jardins são de autoria do paisagista 
Roberto Burle Marx, que dá nome ao Par-
que da Cidade, e integram a Residência 
Olivo Gomes. O imóvel foi projetado pelo 
arquiteto Rino Levi e construído em 1951.

O conjunto é considerado patrimônio 
histórico, arqueológico, artístico e turísti-
co e é legalmente protegido nas três ins-
tâncias (municipal, estadual e federal).

A paisagem, com o jardim e a Resi-
dência Olivo Gomes ao fundo, é con-
siderada como um dos principais car-
tões postais de São José dos Campos.

Roberto Burle Marx, que faleceu em 
4 de junho de 1994, é o responsável 
por ter introduzido o paisagismo mo-
dernista no Brasil.

Foi um dos primeiros paisagistas a uti-
lizar plantas nativas brasileiras em seus 
projetos. Seu trabalho teve uma grande 
influência mundialmente no design de 
jardins tropicais no século 20. Também 
foi pioneiro na defesa da conservação am-
biental e na conscientização sobre a im-
portância da flora brasileira. 

SÃO JOSÉ MANTÉM
PLANO MUNICIPAL DE
ARBORIZAÇÃO URBANA

A Prefeitura de São José dos Campos já 
realizou o cadastramento de milhares de 
árvores existentes em calçadas, canteiros, 
praças e áreas verdes do município. O nú-
mero corresponde a quase 100% do patri-
mônio arbóreo público da cidade.

O Plano Municipal de Arborização 
Urbana estima que o patrimônio ar-
bóreo de São José é de cerca de 80 mil 
árvores urbanas, que vêm sendo ca-
dastradas desde junho de 2020. Após 
o cadastro, cada árvore recebe uma 
placa de identificação com numeração 
específica e QR Code, que pode ser lido 
por dispositivos móveis, como celula-
res e tablets com acesso à internet.

Com a leitura do código, o muníci-
pe pode acessar informações diversas, 
como nome popular e científico, altura, 
condições de saúde, data da coleta e lo-
calização geográfica. Além disso, tam-
bém é possível acompanhar os laudos 
realizados pelos técnicos da Prefeitura. 
Essas informações também podem ser 
acessadas por meio do endereço eletrô-
nico gravado na placa, com numeração 
específica para cada árvore.

O Plano Municipal de Arborização Urba-
na é o principal instrumento para o plane-
jamento e gestão da arborização urbana 

do município. O documento traz as diretri-
zes para implementar a arborização na ci-
dade indicando, por exemplo, as espécies 
mais adequadas para plantio nas áreas pú-
blicas e metas para ampliar a arborização 
em vias públicas dos bairros.

CIDADE AMIGA
DAS ÁRVORES

As árvores da cidade têm papel funda-
mental na sustentabilidade e no combate 
às mudanças climáticas, pois oferecem 
sombra, melhoram a qualidade do ar e o 
conforto térmico, interceptam a água das 
chuvas, reduzem a poluição sonora, ser-
vem de abrigo para a fauna, humanizam 
a cidade e melhoram a qualidade de vida, 
além de embelezarem e valorizarem o es-
paço urbano, dentre outros benefícios.

Em 2024, São José dos Campos recebeu, 
pelo quinto ano consecutivo, o selo do 
programa Tree Cities of the World, organi-
zado pela FAO e Fundação Arbor Day. Fo-
ram contempladas 167 cidades do mundo.

Durante a semana do meio ambiente, 
em junho de 2024, São José recebeu, 
pelas mãos do Governador Tarcísio de 
Freitas, o prêmio Governador André 
Franco Montoro, em reconhecimento a 
outros dois projetos inovadores: Reflo-
restamento Urbano (floresta urbana), 
com o Parque Santa Júlia e Proteção da 
Biodiversidade, com o Programa Pri-
matas de São Francisco Xavier.

E, pelo segundo ano consecutivo, o 
selo “Cidade Amiga das Árvores”, por 
conta do trabalho feito pela preser-
vação do verde urbano e em prol da 
sustentabilidade e conservação da ar-
borização brasileira, referente às ações 
realizadas durante o ano de 2023.

SÃO JOSÉ DÁ
PASSO HISTÓRICO RUMO À
NEUTRALIDADE DE CARBONO

A cidade passou a integrar um proje-
to pioneiro para neutralizar emissões 
e liderar soluções para os desafios das 
mudanças climáticas, se tornando a pri-
meira cidade carbono neutro do Brasil.

O anúncio foi feito no Dia Mundial 
do Meio Ambiente (05 de junho) em 
evento no Paço Municipal, que reuniu 
autoridades municipais, ambientalis-
tas, especialistas e convidados. São 
José passou a integrar o CCD (Centro 
de Ciências para o Desenvolvimen-
to) Cidades Carbono Neutro, projeto 
de iniciativa do IPT (Instituto de Pes-
quisas Tecnológicas do Estado de São 
Paulo) em parceria com a Fapesp (Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do Estado 
de São Paulo).

O projeto receberá investimentos de 
R$ 31 milhões, sendo R$ 9,8 milhões 
aportados pela Fapesp e R$ 6,2 mi-
lhões provenientes da iniciativa pri-
vada. Mais de 100 pesquisadores e 37 
instituições estarão envolvidos na pes-
quisa, incluindo universidades brasi-
leiras e internacionais, empresas, pre-
feituras, secretarias estaduais, órgãos 
públicos, entidades do terceiro setor e 
representantes da sociedade civil.

 

CIDADE CARBONO NEUTRO
Ser uma cidade carbono neutro signifi-

ca atuar de forma estratégica para redu-
zir ao máximo as emissões de gases de 
efeito estufa — principais responsáveis 
pelo aquecimento global — e compensar 
aquilo que não puder ser eliminado.
São José dos Campos está 
comprometida com essa meta 
e irá adotar medidas como o 
plantio de árvores nativas, a 
preservação de áreas verdes 
e a participação em projetos 
de crédito de carbono para 
neutralizar as emissões 
residuais.
O programa terá duração de 
cinco anos e será desenvolvido 
em parceria com uma ampla 
rede de colaboradores, 
unindo esforços de governos, 
empresas, universidades e 
representantes da sociedade 
civil para transformar a 
cidade em referência em 
sustentabilidade.
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PINDA ORIENTA SOBRE DESCARTE 
SEGURO DE MATERIAIS CORTANTES

TAUBATÉ ABRE NOVO ABRIGO COM 50 VAGAS PARA
MORADORES EM SITUAÇÃO DE RUA

A Prefeitura de Pindamonhangaba, por 
meio da Secretaria de Governo e Servi-
ços Públicos, orienta a população sobre o 
descarte adequado de materiais cortantes, 
como cacos de vidro, espelhos quebrados e 
lâminas, visando prevenir acidentes com os 
coletores de lixo, que vêm ocorrendo sema-
nalmente em diversos bairros.

De acordo com a Secretaria, os aciden-
tes têm sido frequentes quando objetos 
perfurocortantes são descartados sem 
proteção, misturados ao lixo comum. Em 
muitos casos, os cortes atingem os tra-
balhadores mesmo com o uso dos EPIs 
(Equipamento de Proteção Individual).

“É fu ndamental que a população cola-
bore, embale corretamente esse tipo de 
resíduo e sinalize com avisos visíveis. Isso 
pode evitar acidentes graves e afasta-
mentos de trabalhadores que exercem um 
serviço essencial para a cidade. Em média, 

A Prefeitura de Taubaté inaugurou uma 
nova unidade de acolhimento para pesso-
as em situação de rua. O abrigo, chamado 
“Papa Francisco”, oferece 50 vagas exclu-
sivas para homens e está localizado na Rua 
Silveiras, 197, na Vila IAPI.

O espaço será administrado pela Missão 
Sede Santos, com um contrato de cerca de 
R$ 1,2 milhão por 12 meses. Parte do valor, 
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ENGENHEIRA DE SÃO JOSÉ 
RECEBE HOMENAGEM NACIONAL 
EM EVENTO NA PARAÍBA

A engenheira civil Elisabete Rodrigues, 
de São José dos Campos, foi uma das ho-
menageadas no evento “Engenheiras Para 
Sempre”, realizado entre os dias 17 e 18 de 
junho nas cidades de Cabedelo, João Pes-
soa e Guarabira, na Paraíba. A iniciativa ce-
lebrou os 90 anos da presença feminina na 
engenharia no Brasil e foi promovida pelo 
Conselho Regional de Engenharia e Agro-
nomia da Paraíba (CREA-PB), com apoio de 
instituições do Sistema CONFEA/CREA.

Elisabete participou da programação 
representando o estado de São Paulo e 
foi reconhecida por sua trajetória no se-
tor e pela contribuição à valorização da 
mulher na engenharia. O evento reuniu 
lideranças femininas de diversos estados 
e promoveu debates, painéis e homena-
gens voltadas à equidade de gênero nas 
áreas tecnológicas.

Além de sua atuação como engenheira, 
Elisabete Rodrigues desempenhou papel 
relevante na estrutura institucional da pro-
fi ssão. Conforme registro em ata ofi cial do 
CREA-SP, ela ocupou a fu nção de Chefe de 
Gabinete do Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia de São Paulo, colabo-
rando diretamente com a gestão estratégi-
ca da entidade. Seu nome também fi gura 
entre os homenageados da Associação 
Brasileira de Engenheiros Civis – Seção São 
Paulo (Abenc-SP), que em 2012 lhe conce-
deu um título de destaque pela contribuição 
à engenharia paulista.

A homenagem na Paraíba, ao lado de 
outras profissionais de renome, reforça 
sua trajetória dentro do sistema profis-
sional e sua representatividade entre as 
engenheiras brasileiras.

A iniciativa “Engenheiras Para Sempre” 
integra uma série de ações voltadas à va-
lorização histórica e institucional das mu-
lheres no setor, incluindo o reconhecimento 
de pioneiras e lideranças atuais que contri-
buem com a construção de uma engenharia 
mais diversa, ética e inovadora.

cada afastamento dura cerca de sete dias, 
impactando diretamente a escala de cole-
tas e a rotina do serviço público”, afi rma o 
secretário de Governo e Serviços Públicos, 
Thiago Gonçalves.
Para garantir a segurança dos
coletores, a Prefeitura reforça
as seguintes orientações:
1. Materiais cortantes devem ser emba-
lados com segurança, utilizando papel 
grosso, jornal, caixas de papelão, garrafas 
PET ou latas;
2. As embalagens devem conter aviso claro, 
como “Cuidado: vidro” ou “Material cortante”;
3. O descarte deve ser feito separado do 
lixo comum, facilitando a identifi cação por 
parte da equipe de coleta.
4. A colaboração dos moradores é essencial 
para proteger a saúde e a integridade dos 
profi ssionais que trabalham diariamente na 
limpeza da cidade.

R$ 40 mil, foi usada para estruturar o local. 
O objetivo é oferecer proteção contra o frio, 
a chuva e os riscos das ruas, além de pro-
mover um caminho de reintegração social.

Com a abertura da nova unidade, o abri-
go do Jardim Eulália passa a acolher apenas 
mulheres e idosos, separando os públicos e 
ampliando o cuidado especializado.

Durante a cerimônia de inauguração, o 

local recebeu a bênção do Cônego José 
Luciano Matos Santana. O padre Marlon 
Múcio, presidente da Missão Sede Santos, 
participou por vídeo e reforçou a importân-
cia do acolhimento digno à população em 
vulnerabilidade.

O serviço de abordagem social da cidade 
fu nciona todos os dias, 24 horas, e pode ser 
acionado pelo telefone (12) 99777-9767.
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Com a chegada do inverno, é essencial 
que os tutores de animais de estimação 
redobrem os cuidados para garantir o 
bem-estar de seus pets. As baixas tem-
peraturas podem trazer uma série de de-
safi os para cães, gatos e outros animais 
domésticos, tornando fundamental a 
adoção de medidas preventivas.

Assim como os humanos, os animais 
também sentem frio e podem ser afe-
tados negativamente pelas baixas tem-
peraturas. “Para protegê-los, recomen-
da-se garantir que os animais tenham 
um local quente e protegido para dor-
mir, com camas forradas com mantas e 
cobertores. Para animais de pelo curto 
ou para aqueles que são mais sensíveis 
ao frio, como filhotes e idosos, roupi-
nhas podem ser uma excelente opção 
para manter o calor corporal. Sempre 
que possível, mantenha os pets dentro 
de casa, especialmente durante a noi-
te e nas manhãs mais frias”, explica A 
médica veterinária Dorie Zattoni.

A nutrição adequada é fundamental 
para que os animais mantenham uma 
boa saúde no inverno. É importante 
consultar um veterinário para verifi-
car se há necessidade de ajustar a ali-
mentação do seu pet neste período, já 
que alguns animais podem precisar de 
um incremento calórico para manter 
a temperatura corporal. Além disso, 
mesmo no inverno, é crucial que os 
animais tenham acesso a água fresca. 
Verifique se a água não está muito fria 
ou congelada.

Apesar do frio, os 
pets ainda precisam de 
exercícios e atividades 
para se manterem 
saudáveis. Em dias muito 
frios, substitua os passeios 
ao ar livre por brincadeiras 
dentro de casa, garantindo

que eles se mantenham 
ativos. Nos dias menos 
frios, leve seu animal para 
passeios mais curtos e em 
horários mais quentes do 
dia, evitando as primeiras 
horas da manhã e o fi nal 
da tarde.

“A saúde dos pets pode ser mais 
vulnerável no inverno, por isso é im-
portante realizar check-ups regulares 
para garantir que seu pet está saudá-
vel e sem problemas respiratórios ou 
articulares, que podem piorar com o 
frio. Mantenha a vacinação e a vermi-
fugação em dia para prevenir doenças 

Reinaldo Moreira

O QUE FAZER COM OS
PETS DURANTE OINVERNO

que podem ser mais comuns durante 
o inverno”, complementa a médica 
veterinária.

Animais idosos e filhotes requerem 
cuidados ainda mais específicos du-
rante o inverno. Animais mais velhos 
podem sofrer mais com problemas ar-
ticulares e doenças respiratórias, en-
quanto filhotes são mais suscetíveis 
ao frio por ainda estarem em fase de 
desenvolvimento.

Por fim, Zattoni afirma que adotan-
do essas práticas, os tutores poderão 
proporcionar um inverno confortável 
e seguro para seus pets, garantindo 
saúde e bem-estar durante toda a es-
tação. Para mais informações e orien-
tações específicas, consulte sempre 
um veterinário de confiança.

Fotos: Divulgação
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Reinaldo Moreira

Uma atração especial para movimen-
tar o mês de julho, em Jacareí. A Orques-
tra Sinfônica Jovem fará apresentações 
gratuitas todas as quartas-feiras do mês, 
do concerto “Clássicos da Disney: o 
mundo dos sonhos”, no Teatro Munici-
pal Ariano Suassuna. 

As apresentações serão nos dias 2, 9, 
16, 23 e 30 de julho, sempre às 20h. No 
dia 9, em especial, serão duas sessões: 

às 15h30 e às 20h. Para a sessão da tar-
de, os ingressos serão disponibilizados 
na segunda-feira que antecede a sessão. 
Acesse o QRCode abaixo.

Concerto Especial
Essa é a terceira vez que a temática 

“Clássicos da Disney” é trazida pela 
orquestra para a população. Em julho 
do ano passado, o sucesso das apre-

sentações lotou todos os dias de con-
certo com trilhas consagradas de obras 
como “Rei Leão”, “A Bela e a Fera” e 
“Moana”. A nova edição promete emo-
cionar o público com uma nova seleção 
de músicas de filmes antigos e recen-
tes, que proporcionam uma celebração 
completa do universo da companhia 
para todas as gerações.

A apresentação deve reunir 60 instru-
mentistas da banda e 65 estudantes dos 
coros infantil e jovem. No total, soman-
do outras funções, mais de 170 pessoas 
atuam na preparação. A regência e dire-
ção artística é de Mauro Bueno Jr., com 
preparação vocal e regência do coro de 
Rodrigo Lopes e coordenação pedagógi-
ca de Rafael Felipe. 

Orquestra Sinfônica
Jovem de Jacareí
O projeto municipal é mantido pela 

Secretaria de Educação, em parceria 

com o Instituto de Educação, Arte e 
Cultura Maestro Mauro Messias. No 
total, são cerca de 400 jovens entre a 
Banda, o Coro e a Orquestra Sinfônica 
Jovem. A iniciativa teve origem como 
fanfarra municipal em 1978 e, desde 
então, já formou milhares de músicos 
integrantes das principais corpora-
ções musicais do país.

Os ingressos para cada apresentação 
deverão ser reservados na segunda-fei-
ra que antecede o concerto, às 20h, pelo 
site. Tenha acesso pelo QRCode.

SINFÔNICA JOVEM DE
JACAREÍ APRESENTA “CLÁSSICOS DA DISNEY:

O MUNDO DOS SONHOS”
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MUSEU MUNICIPAL
O Museu Municipal de São José dos 

Campos, localizado na Praça Afonso 
Pena, abriu o agendamento para vi-
sita guiada à exposição ‘Das Paredes 
ao Museu (Paredes e Afetos) – One 
More Wall’, que reúne mais de 100 
obras de 38 artistas.

A mostra, iniciada em maio, está 
aberta para visitação gratuita até 29 de 

agosto. O público pode visitar o espaço 
de terça a sexta-feira, das 9h às 18h, e 
aos sábados, das 9h às 13h. Nesse pe-
ríodo, também é possível agendar uma 
visita guiada, ampliando ainda mais a 
experiência e conhecendo de perto to-
dos os detalhes de cada obra. Para isso, 
é necessário enviar e-mail para educati-
vomm@fccr.sp.gov.br.

Reinaldo Moreira

ORQUESTRA

ABRE NOVA EXPOSIÇÃO EM SÃO JOSÉ

8 MEON JORNAL
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TECNOLOGIA //

A Akaer, empresa com sede em São 
José dos Campos, líder em inovação 
nos setores de Defesa e Aeroespacial, 
foi selecionada para desenvolver a 
cabine pressurizada da maior aero-
nave cargueira já produzida no mun-
do. A parceria com a RADIA, empre-
sa de energia dos EUA, responsável 
pelo projeto do WindRunner, foi con-
solidada durante o Paris Air Show.

“É motivo de orgulho fazer parte 
deste relevante projeto que será um 
marco para a aviação mundial. O 
desenvolvimento do WindRunner é 
desafiador e complexo, e a participa-
ção da Akaer é resultado do reconhe-
cimento da excelência e experiência 
que construímos ao longo dos anos”, 
afirmou Cesar Silva, CEO da Akaer.

Reinaldo Moreira

O Projeto
A cabine de comando pressurizada 

da aeronave (Cabin Pressure Vessel) 
foi projetada para proporcionar um 
ambiente seguro e controlado tanto 
para os membros da tripulação quan-
to para os sistemas críticos de bordo 
durante as operações de voo. O desen-
volvimento do projeto será realizado 
nas instalações da Akaer em São José 
dos Campos.

O maior cargueiro
do mundo
Desenvolvido pela Radia, o Win-

dRunner é uma aeronave criada 
para atender missões estratégicas 
nas áreas de energia, defesa, aeroes-
pacial e resposta a desastres. Com o 
maior volume de carga já projetado 
em uma aeronave — impressionan-

tes 7.700 m 3 — e capacidade para 
transportar uma carga útil até 80 to-
neladas, o WindRunner redefine os 
limites da mobilidade aérea.

Projetado para operar com autono-
mia em pistas não pavimentadas de 
apenas 1.800 metros, o WindRunner 
não exige infraestrutura aeroportuá-
ria especializada, permitindo entregas 
ponto a ponto em regiões remotas e de 
difícil acesso.

Com 33 anos de atuação, a Akaer 
acumula um portfólio de mais de 
10 milhões de horas de engenha-
ria, tendo participado de mais de 
50 projetos aeroespaciais globais. A 
empresa teve papel fundamental no 
desenvolvimento do cargueiro C-390 
Millenium, da Embraer, do caça Gri-
pen E, em parceria com a Saab, e do 
supersônico Hürjet, da Turkish Ae-
rospace Industries.

“Temos orgulho de contar com parceiros altamente 
qualifi cados como a Akaer, que compartilham de nossa 
visão de futuro e estão nos ajudando ativamente a moldar 
uma nova era de logística sustentável e integrada”, disse 
Mark Lundstrom, fundador e CEO da Radia.

CEO da Akaer, Cesar Silva e Mark Lundstrom, fundador e 
CEO da Radia durante assinatura de contrato

Projeção da aeronave WindRunner

10 MEON JORNAL

MAIOR AVIÃO DO MUNDO
AKAER ASSINA CONTRATO
PARA PROJETAR CABINE DO
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APONTE A CÂMERA
DO SEU CELULAR PARA O

QR CODE E ACESSE O GUIA 
GRATUITAMENTE
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GINÁSTICA RÍTMICA
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O conjunto juvenil do Atleta Cidadão, 
de São José dos Campos, conquistou o 
lugar mais alto do pódio na Copa Brasil 
Loterias Caixa de Conjunto de Ginástica 
Rítmica. A competição, promovida pela 
Confederação Brasileira de Ginástica 
(CBG), aconteceu de 11 a 15 de junho, no 
Rio de Janeiro (RJ).

Com uma bela execução na prova com 
o aparelho arco, as ginastas joseenses se 
destacaram pelo entrosamento, graça e 
sincronia nas apresentações, que lhes 
renderam o título na categoria juvenil.

A equipe é formada pelas atletas Ra-
faella Ribeiro da Cunha, Isadora Cons-
tantino Corinaldesi, Luísa Barros Diniz, 
Laura Pedroso Caovila Praça, Eloah 
Lasue Alvarenga Miyazaki e Fernanda 
Prudente Gonçalves, sob o comando da 
técnica Mayara Justino.

A delegação de São José dos Campos 
brilhou no JOMI (Jogos da Melhor Ida-
de) e conquistou no dia 7 de junho seu 
13º título regional, consolidando sua 
hegemonia na competição.Foi o sexto 
título consecutivo. A edição deste ano 
reuniu 37 municípios da região.

São José encerrou sua participação 
com 182 pontos, seguida de Suzano 
com 118 e Pindamonhangaba com 111. 
Ao todo, a cidade conquistou 36 meda-
lhas, sendo 18 medalhas de ouro, 13 de 
prata e 5 de bronze

A delegação joseense foi represen-
tada por uma delegação composta por 

Reinaldo Moreira

Reinaldo Moreira

EQUIPE DO ATLETA CIDADÃO
É CAMPEÃ NA COPA BRASIL DE

CONQUISTA 13º TÍTULO DOS 
JOGOS DA MELHOR IDADE

O Atleta Cidadão já 
havia se destacado 
na Copa São Paulo de 
Ginástica Rítmica, que 
aconteceu no ginásio 
do Teatrão, em São 
José dos Campos. O 
conjunto infantil (mãos 
livres) também subiu 
ao lugar mais alto do 
pódio, mostrando a 
força do trabalho nas 
categorias de base.

SÃO JOSÉ
134 atletas e 18 integrantes da comis-
são técnica, que disputaram todas as 
15 modalidades disponíveis: atletismo, 
basquetebol 3x3 adaptado, bocha, bura-
co, coreografia, damas, dança de salão, 
dominó, malha, natação, tênis, tênis de 
mesa, truco, voleibol adaptado e xadrez.

Com esses resultados, 60 atletas jose-
enses garantiram vaga para a fase final 
estadual, que será realizada de 24 a 28 de 
setembro, em São João da Boa Vista. Eles 
representarão a cidade em 10 modalida-
des: atletismo, basquetebol 3x3 adaptado, 
bocha, damas, dança de salão, dominó, 
malha, natação, tênis e voleibol adaptado.
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À BEIRA-MAR//

O programa de Recuperação Fiscal 
da Prefeitura de Ubatuba – Refi s 2025 
já resultou no pagamento de R$ 11,5 mi-
lhões de acordo com levantamento feito 
até o dia 16 de junho. Ao todo, já foram 
fi rmados 4.038 acordos, totalizando R$ 
49.687.999,31 em débitos negociados. Do 
valor pago, R$ 5.479.094,54 correspon-
dem a 863 acordos quitados integralmen-
te, enquanto R$ 6.033.797,65 foram pagos 
por meio de 3.175 adesões parceladas.

A iniciativa segue disponível até 15 
de julho e permite que pessoas físicas 
ou jurídicas regularizem suas dívidas 
com o município com condições faci-
litadas. A negociação de débitos mu-
nicipais pode ter descontos de 70% a 
100% em juros e multas. Além disso, o 
pagamento de diversos tributos pode 
ser feito via PIX – variação disponível 
para o autoatendimento no Fácil e para 
as segundas vias de boletos solicitados 

Da Redação

MAIS DE R$ 11,5 MILHÕES JÁ FORAM PAGOS 
EM ACORDOS DO REFIS EM UBATUBA

de forma online pelo site da prefeitura.
Os interessados podem optar pelo pa-

gamento à vista ou em parcelas mensais, 
com redução de juros e multa conforme 
a modalidade escolhida.

“Para aderir ao Refis, é indispensá-
vel estar com o Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano (IPTU) de 2025 em dia. 
Os interessados têm até o dia 15 de ju-
lho para aderir ao Refis e negociar suas 
pendências. Orientamos os contribuin-
tes a não deixarem a regularização 
para os últimos dias, evitando trans-
tornos devido à necessidade de atuali-
zação cadastral, que é necessária para 
firmar o acordo”, reforçou a secretária 
de Fazenda, Alethea Ageu.

A adesão ao Refi s pode ser feita pre-
sencialmente no Fácil, localizado no 
Paço Municipal, no Espaço Cidadão da 
Maranduba, ou ainda pelos canais digi-
tais da Prefeitura de Ubatuba. Fo
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SÃO SEBASTIÃO VAI RECEBER TECNOLOGIA 
JAPONESA PARA ÁREAS DE RISCO

Uma comitiva do Japão esteve em 
São Sebastião para apresentar ao pre-
feito Reinaldinho Moreira, um estudo 
com foco na contenção de fluxo de de-

tritos proveniente de chuvas em área 
de risco. O grupo faz parte do progra-
ma de cooperação Brasil-Japão, ‘Pro-
jeto de Aprimoramento da Capacidade 

Da Redação

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o 

Técnica em Medidas Estruturais contra 
Movimentos Gravitacionais de Massa 
com Foco na Construção de Cidades 
Resilientes – Projeto Sabo’.

O município foi indicado pelo Institu-
to de Pesquisas Tecnológicos do Estado 
(IPT) para ser um dos quatros no país a 
receber essa tecnologia, junto com Cara-
guatatuba, Blumenau (SC) e Petrópolis 
(RJ), além dos projetos pilotos já em im-
plantação em Teresópolis e Nova Fribur-
go, ambas no Rio de Janeiro.

Caberá ao município a parte de to-
pografia e sondagem do local e à co-
operação Brasil Japão o estudo e im-
plantação da estrutura que pode ser 
impermeável ou permeável, mas que 

tem como principal função ’segurar’ 
pedras que podem ser carregadas por 
enxurradas ou escorregamentos.

A comitiva visitou três áreas indica-
das para receber o projeto: Vila Panta-
nal e Rua da Sabesp, em Juquehy, na 
Costa Sul, e Morro do Abrigo, na região 
central. Os engenheiros japoneses 
analisaram os locais e farão um estudo 
para viabilizar o Projeto Sabo.

O coordenador da Defesa Civil de São 
Sebastião, Ricardo Cardoso dos Santos, 
explica que essas áreas possuem a ca-
racterística adequada que o Projeto pro-
põe. “Agora, eles vão defi nir qual o me-
lhor local para implantar a estrutura”. A 
parceria Brasil-Japão termina em 2026.
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À BEIRA-MAR//

CARAGUÁ APROVA PROJETO QUE PROÍBE 
FOGOS DE ARTIFÍCIO COM BARULHO

Da Redação
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Desde o dia primeiro de junho, o 
sistema de transporte aquaviário de 
Ilhabela, o Aquabus, iniciou o embar-
que e desembarque de passageiros no 
terminal flutuante da balsa, ponto de 
travessia entre Ilhabela e São Sebas-
tião. A nova etapa da operação faci-
lita o deslocamento de moradores e 
visitantes logo na chegada à cidade, 
integrando ainda mais o serviço ao 
cotidiano da população.

O Aquabus opera exclusivamente 
no transporte municipal entre os píe-
res da Praia Grande, Balsa (Barra Ve-
lha), Perequê, Engenho D’Água e Vila. 
O serviço não realiza a travessia entre 
Ilhabela e São Sebastião, função que 
continua sendo de responsabilidade 

do sistema estadual de balsas.
Atualmente, o Aquabus transporta até 

57 passageiros cada e possui infraestru-
tura moderna e acessível. Os barcos são 
equipados com ar-condicionado, TVs de 
tela plana, motores de última geração e 
sistema de GPS, garantindo conforto, se-
gurança e efi ciência no trajeto.

O serviço faz parte do Sistema Inte-
grado de Mobilidade (SIM) de Ilhabela, 
o que permite a integração entre os mo-
dais aquático e terrestre. A tarifa para 
quem utiliza o cartão do Bilhete Ele-
trônico é de R$ 2,10, a mesma cobrada 
nos ônibus urbanos. Para passageiros 
sem o cartão, o valor da passagem no 
Aquabus é de R$ 50. O cartão do SIM é 
pessoal e intransferível.

AQUABUS AMPLIA OPERAÇÃO E 
COMEÇA ATENDER EM ILHABELA

Da Redação

A Câmara Municipal de Caraguatatu-
ba aprovou o projeto de lei nº 07/18, que 
proíbe a utilização de fogos de artifício e 
artefatos pirotécnicos com estampido no 
município. A proposta, de autoria do ve-
reador Aurimar Mansano (PL), recebeu 
apoio de todos os vereadores presen-
tes, exceto o presidente Antônio Carlos 
Júnior (Podemos), que não que precisa 
votar, e da vereadora Dra. Lala (PSD), 
que não compareceu à sessão. A medida 
aguarda a sanção do prefeito Mateus Sil-
va (PSD) para entrar em vigor.

O projeto visa mitigar os impactos ne-
gativos causados pelo barulho dos fogos 
de artifício, que afeta especialmente 
pessoas com distúrbios sensoriais, ido-
sos, crianças recém-nascidas e animais. 

A proposta permite apenas o uso de ar-
tefatos silenciosos, proibindo a venda, 
compra, queima, soltura e manuseio 
de fogos com estampido. Em caso de 
descumprimento, o infrator poderá ser 
multado, conforme penalidades a serem 
defi nidas pelo Poder Executivo.

A iniciativa de Caraguatatuba segue 
uma tendência crescente em diversas ci-
dades brasileiras que buscam reduzir a 
poluição sonora e promover o bem-estar 
da população e dos animais. A medida 
também está alinhada a discussões em ní-
vel nacional, como o projeto de lei 220/23, 
em tramitação na Câmara dos Deputados, 
que propõe a proibição da comercializa-
ção e uso de fogos de artifício ruidosos em 
todo o território nacional.
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